



Accueil favorable de la proposition de ParlAmericas pour un renforcement de la participation avec l'OEA par les États membres

WASHINGTON, D.C. (ÉTATS-UNIS), 14 mars 2024 — Une délégation parlementaire de ParlAmericas a participé aujourd'hui à la réunion spéciale conjointe qui a eu lieu au siège de l'Organisation des États américains avec la Commission des questions juridiques et politiques et la Commission sur la gestion des Sommets interaméricains et la participation de la société civile aux activités de l'OEA (CISC) sur la coopération législative. ParlAmericas y a présenté une proposition pour renforcer davantage la participation parlementaire avec l'OEA; proposition approuvée par tous les États membres.

22 parlementaires représentant 17 législatures nationales d'Amérique latine, des Caraïbes et du Canada ont participé à cette délégation de trois jours à Washington, D.C., qui s'est terminée par cette réunion spéciale conjointe. Des présidents parlementaires de toute la région y ont assisté, ainsi que plusieurs membres du Conseil d'administration et des comités exécutifs des réseaux de ParlAmericas. La délégation était dirigée par la sénatrice **Blanca Ovelar** (Paraguay), présidente de ParlAmericas.

En amont de la réunion, les sénateurs des États-Unis **Ben Cardin**, président de la Commission des relations étrangères du Sénat, et **Roger Wicker**, membre éminent de la Commission des forces armées du Sénat, ont envoyé une lettre saluant la proposition de ParlAmericas, une base pour renforcer la participation parlementaire dans l'OEA dans un avenir proche, et reconnaissant les idées énoncées dans la proposition comme des points de départ pour réaliser la vision détaillée dans la Loi sur la participation législative de l'OEA.

Plus tôt dans la semaine, la délégation de ParlAmericas a mené une réunion fructueuse avec les deux sénateurs, où ils ont discuté de manières de s'appuyer sur l'intégration institutionnelle de ParlAmericas avec l'OEA.

Le programme de la délégation prévoyait également un échange sur l'état de la démocratie dans la région avec le secrétaire général de l'OEA **Luis Almagro**. Ce dernier a réaffirmé le rôle d'organisation interparlementaire permanente au sein du système interaméricain de ParlAmericas.

Pendant sa visite à Washington D.C., la délégation a aussi participé à des dialogues avec des responsables de différents secrétariats exécutifs de l'OEA, des réunions bilatérales avec des représentants du Congrès des États-Unis et un panel avec des partenaires basés à Washington : le Partenariat pour la démocratie de la chambre des représentants des États-Unis (HDP), l'Institut national démocratique (NDI) et l'Institut républicain international (IRI).

Ce programme a permis aux parlementaires d'en apprendre davantage sur le travail de l'OEA et d'aborder des questions d'intérêt commun prioritaires pour les acteurs régionaux, notamment la

sécurité et la criminalité transnationale, la démocratie et l'État de droit, l'égalité des genres et les droits de la personne, la migration, le changement climatique et le développement économique. Cette délégation était une opportunité d'optimiser davantage la participation parlementaire à l'OEA à travers ParlAmericas et de mettre en œuvre le mandat réaffirmé de ParlAmericas de favoriser la participation des parlementaires comme partie intégrante du processus des Sommets des Amériques. La délégation a conclu que la diplomatie parlementaire est une protection importante pour la démocratie dans l'hémisphère.

Membres de la délégation

Sénatrice **Blanca Ovelar** (Paraguay), présidente de ParlAmericas

L'honorable **Bridgid Annisette-George** (Trinité-et-Tobago), présidente de la Chambre des représentants et vice-présidente de ParlAmericas

Sénatrice **Verónica Noemí Camino Farjat** (Mexique), deuxième vice-présidente de ParlAmericas

Sénateur **Javier Macaya Danús** (Chili), deuxième vice-président de ParlAmericas

Députée **Margarita Stolbizer** (Argentine)

L'honorable **Arthur E. Holder** (Barbade), président de l'Assemblée

L'honorable **Carolyn Trench-Sandiford** (Belize), présidente du Sénat

Sénateur **Peter Boehm** (Canada)

Membre du parlement **Anthony Rota** (Canada)

Sénateur **Germán Blanco Álvarez** (Colombie)

Membre de l'Assemblée législative **Carolina Delgado Ramírez** (Costa Rica)

L'honorable **Joseph T. Isaac** (Dominique), président de l'Assemblée

Ricardo de los Santos Polanco (République dominicaine), président du Sénat

Députée **Nelsa Shoraya Suárez Ariza** (République dominicaine)

Sénateur **Carlos Manuel Gómez Ureña** (République dominicaine)

Sénateur **José del Castillo Saviñon** (République dominicaine)

Henry Kronfle (Équateur), président de l'Assemblée nationale

Membre du Congrès **Andrea Villagrán Antón** (Guatemala)

Membre du Congrès **Yessica Rosselli Amuruz Dulanto** (Pérou)

L'honorable **Alvina Reynolds** (Sainte-Lucie), présidente du Sénat

L'honorable **Marinus Bee** (Suriname), président de l'Assemblée nationale

Pour plus d'information, rendez-vous sur www.parlamericas.org et suivez-nous sur



À propos ParlAmericas

ParlAmericas est une institution promouvant la diplomatie parlementaire au sein du système interaméricain. Composée des 35 législatures nationales en Amérique du Nord, du Centre et du Sud, ainsi que des Caraïbes, ParlAmericas promeut un dialogue politique coopératif, facilite l'échange de meilleures pratiques et produit des ressources personnalisées pour aider les parlementaires dans leur travail. Le Secrétariat international de ParlAmericas siège à Ottawa, au Canada.